



BOLETIN DEL CLERO

DEL

OBISPADO DE LEON.

EJERCICIOS ESPIRITUALES PARA EL CLERO.

CIRCULAR.

Ha llegado ya, venerables hermanos, la época feliz de reunirnos con el objeto de celebrar nuestros ejercicios anuales, tan útiles y provechosos, como todos sabeis, tan recomendados por los Sumos Pontífices, y respecto á nuestra Diócesis elogiados con las notables palabras de la S. Congregación del Concilio, que os dimos á conocer en la circular del año precedente. Lo que son para el pueblo fiel las Misiones tan ansiosamente deseadas por vuestros feligreses, y tan fructuosas como nos comunicais en las relaciones que de las mismas nos haceis, son para nosotros los santos ejercicios, esto es, dias de gracia, de bendición y de salud.

Nada tengo que deciros sobre lo expuesto en los años anteriores, y por otra parte ninguna necesidad hay de ello, pues con vuestra puntual asistencia demostrais muy claramente que conoceis el singular beneficio que Dios nos concede cuando nos llama á descansar por unos dias en el retiro espiritual: *venite in desertum locum et requiescite pusillum*. No puedo sin embargo, ya que la presente invitación os la dirijo en estos dias consagrados á honrar y celebrar la institución del gran Sacramento de que somos

á la vez por señalado favor de Dios partícipes y Ministros, dejar de deciros ¡oh venerables hermanos! que la celebración del tremendo Sacrificio y la comunión diaria piden de nosotros una santidad y pureza tales, que difícilmente podríamos conservar sin recurrir á este medio efficacísimo de los ejercicios anuales. En la misa de esta solemne fiesta del Corpus decimos antes de ofrecer la sagrada hostia: *Sacerdotes Domini incensum et panes offerunt Deo, et ideó sancti erunt Deo suo, et non polluent nomen ejus.* Y si esto se dijo de aquellos sacerdotes que solo eran sombra y figura, y sin embargo se les pedía la santidad como consecuencia precisa de su oficio, *ideó sancti erunt* ¿qué se nos pedirá á nosotros que sacrificamos diariamente el Cordero Inmaculado que quita los pecados del mundo? Nuestra alma, dice el Crisóstomo, ha de ser más resplandeciente que el sol; santísima nuestra lengua, que pronuncia las tremendas palabras, é inmaculadas nuestras manos que tratan y dividen la sacrosanta víctima. Aterrado con estas consideraciones el gran San Francisco de Asís, que más tenía de serafín que de hombre, no se atrevió como sabeis, á recibir el sacerdocio. ¡Qué materia esta, para nuestra eterna meditación!

Venid pues, venerables hermanos, á descansar unos dias de vuestros continuos trabajos, y á rehacer vuestro espíritu y vuestras fuerzas que se debilitan necesariamente en las ocupaciones diarias.

Los ejercicios serán dirigidos como siempre, por dos Padres de la ínclita Compañía de Jesús, dando principio la primera tanda el dia cinco del próximo Julio, y la segunda el diez y ocho del mismo mes: ambas en el Seminario Conciliar de San Froilán. Despues de estas habrá una tanda en Santo Toribio de Liébana para los eclesiásticos de aquel arciprestazgo y los de Cervera y Valdeburón de Arriba, que prefieran ir á dicho punto en vez de concurrir á la ciudad.

Los Sres. Arciprestes celebrarán inmediatamente junta, y, leida la presente circular y las que publicamos en años anteriores, darán aviso á nuestra Secretaría de Cámara de los Sacerdotes que han de asistir así á la primera como á la segunda tanda, partiendo del principio de que nuestro deseo, y si fuere preciso mandato, es que todos asistan y hagan los ejercicios al ménos cada tres años, y

estos han de ser por tanto los primeros y preferidos á los que desean concurrir anualmente.

Todos han de estar precisamente internos, aun los que residen en la Ciudad, y por tanto es preciso avisar con anticipación para que se les señale cuarto en el Seminario por el orden con que se reciba el aviso.

Los Arciprestes de los tres mencionados arciprestazgos que han de hacer el retiro en Santo Toribio, avisarán tambien inmediatamente el número de ejercitandos para disponer lo necesario al efecto.

Dios nuestro Señor nos consuela abundantemente en la Santa pastoral Visita que estamos girando, al observar la fé, religión, piedad y amor de las parroquias profundamente católicas: beneficio incomparable debido, despues de Dios, al celo y trabajos apostólicos de nuestros amados colaboradores, y nuestro gozo será lleno al vernos rodeados dentro de breves dias de estos mismos amados hermanos que vienen con ánsia al santo retiro para adquirir nuevas fuerzas y templar sus armas espirituales para continuar peleando las batallas del Señor.

Recibid, venerables hermanos y carísimos cooperadores, la afectuosa bendición de vuestro amante Prelado

† SATURNINO, OBISPO DE LEÓN.

Santa Visita pastoral de Cubillas, arciprestazgo de Rivesla, á 12 de Junio de 1882.

SANTA PASTORAL VISITA.

El lunes por la tarde, según tenemos ya dicho, llegó á Gradefes nuestro Excelentísimo Prelado, y el día siguiente visitó la parroquia y el Monasterio de Religiosas de la misma villa. Miercoles, jueves y viernes por la mañana administró el santo sacramento de la Confirmación, y en las tardes de los mismos días visitó las parroquias de Nava, Valdealcón, Cifuentes y Casasola. El sábado á las siete de la mañana confirió el sacramento del Orden en la iglesia del Monasterio con gran concurrencia de gentes de todos los pueblos comarcanos, y en la tarde del mismo día visitó la parroquia de Garfín.

El domingo, fiesta de la Santísima Trinidad, asistió á la misa solemne predicando despues del Evangelio al crecido número de fieles que, como el día anterior, asistieron de todos los pueblos de la comarca, y por la tarde visitó las parroquias de Rueda del Almirante y Valdealiso.

El lunes muy temprano marchó á la parte superior del arciprestazgo, y confirmó en la parroquia de Santibáñez á todos los que vinieron de los pueblos de aquella zona, visitando por la tarde la iglesia parroquial. El martes por la mañana visitó las parroquias de Palacio, Valporquero y San Bartolomé; y por la tarde la de Carbajal terminando así las de todo este arciprestazgo. En todas ellas ha dirigido la palabra á los fieles dándoles consejos paternales.

El día del Corpus asistió á la solemne función propia del día, y no hay por qué decir que el concurso fué extraordinario por la novedad del caso. Revestido

de medio pontifical y acompañado de muchos Sacerdotes asistió á la misa, muy bien cantada por las Religiosas del Monasterio, y al ofertorio predicó sobre el misterio del día. La procesión con mucha devoción y orden: S. E. I. llevó el Santísimo Sacramento con todo el aparato que previene el Ceremonial de Obispos asistiendo tambien á la procesión el ilustre ayuntamiento; y por la tarde hizo la reserva.

Así terminó la Visita Pastoral del arciprestazgo de Rueda de Abajo, y empezaría, Dios mediante, la de Rivesla el 9, para cuyo día estaban citados los confirmados en Valdivihera.

Asociación de SUFRAGIOS MÚTUOS de Sacerdotes de esta Diócesis.

El día 6 del corriente, falleció D. Bernardino Presa, Párroco de Las Heras; y habiéndose hecho constar que estaba inscrito en la Asociación, y por certificado del Sr. Arcipreste del partido que había aplicado las Misas por los Socios difuntos, todos los Congregados celebrarán por él una Misa segun reglamento.

SANTA MISIÓN EN FERRAL.

El digno Sr. Cura Párroco de Ferral comunica noticias muy satisfactorias de la Santa Misión que están dando en aquel pueblo los PP. Lopez y Montenegro, esclarecidos hijos de San Alfonso de Ligorio, esperando que se han de recojer ópimos y abundantes frutos, toda vez que aquel pueblo y los inmediatos muestran las mejores disposiciones y bendicen con entusiasmo al celoso Prelado que les ha proporcionado el importantísimo beneficio de la Misión.

ADMINISTRACIÓN DE CRUZADA.

CIRCULAR.

Rogamos encarecidamente á los Sres. Arciprestes y Párrocos, que tienen fondos de Cruzada á su cargo, que los pongan á nuestra disposición en lo que queda de mes; porque en otro caso será imposible formalizar la entrega de la cantidad correspondiente en la Administración económica, y las Fábricas habrían de sufrir retraso en el percibo de su dotación.

León 13 de Junio de 1882. — V. S. Sánchez de Castro.

CRÓNICA PIADOSA.

No habíamos visto en esta capital una procesión del Santísimo Corpus mas numerosa y lucida que la que tuvo lugar el Jueves último. Echábase de ménos en los años anteriores la falta de asistencia de los Empleados, más el actual Sr. Gobernador asistió con todos dando así una prueba más de su laudable celo en contribuir, en cuanto está de su parte, al esplendor del culto público. También el Sr. Gobernador militar, el Ayuntamiento y el señor Delegado de Hacienda interpretaron fielmente los sentimientos de este religioso pueblo. He aquí cómo describe el solemnísimo acto nuestro apreciable colega *La Crónica de León*.

«Brillantísima estuvo el jueves en esta capital la procesión del *Corpus Christi*.

El día se presentó claro y sereno, con todo el esplendor que puede tener un día de Junio.

A las nueve de la mañana comenzaron á acudir á la plazuela de la Catedral las cofradías con sus pendones é insignias y con sus imágenes profusamente adornadas de joyas y flores, y un numeroso gentío.

Llegada la hora, se organizó la procesión en la siguiente forma: rompía la marcha un piquete de caballería de la Guardia civil; seguían los pendones, vistosamente adornados con anchas cintas de sedas de colores; á continuación las cruces y ciriales de los santos titulares de las cofradías, alumnos del Colegio de San Isidoro y del Seminario Conciliar, el Clero, entre el que iban dos venerables PP. Capuchinos, el Cabildo de la Colegiata, el de la Catedral á los lados del carro triunfante con el Sacramento, tras el cual hacía de preste el Sr. Dean de la Catedral entre dos canónigos, y detrás los oficiales de todas armas, que se hallaban en esta plaza, los empleados de Hacienda y del Gobierno, el Ayuntamiento con sus maceros y los Gobernadores civil y militar, el Alcalde y el Delegado de Hacienda, cerrando la procesión, despues de la banda de música, un piquete de infantería y una sección de caballería.

Inútil es decir que toda la carrera estuvo concurridísima; y que toda clase de personas lucían sus mejores galas en calles y balcones.»

Durante la octava, se celebra con mucha solemnidad la Misa y por la tarde la reserva del Santísimo, cantando la capilla de música con acompañamiento de órgano y de orquesta: fué orador en la Dominica infraoctava el Doctor D. José Mazarrasa, Canónigo de la misma Basílica. En el convento de la Concepción subió á la Cátedra del Espíritu Santo el Padre Federico de las Escuelas Pías.

En el mismo día tuvieron las Hijas de María los Ejercicios espirituales de cada Domingo de mes con Misa y plática predicada por el Director de la Asociación, señor Sánchez de Castro.

La Cofradía de San Antonio de Padua dedicó á su excelso Patrono en la parroquial de San Marcelo una solemne Misa: el Lic. D. Alejandro Rodriguez, Magistral de San Isidoro, predicó el panegírico del Santo.



LA RELIGIÓN Y LA CIENCIA

Contestación á la Historia de los conflictos entre la Religión y la Ciencia de Draper

POR FR. T. CÁMARA.

Este libro escrito para refutar el cúmulo de acusaciones contra la Iglesia, que el genio tenebroso del sofisma y de la calumnia inspirara á F. Guillermo Draper, ha merecido ser recomendado por muchos de nuestros Prelados en sus *Boletines*, por cuya razón, sin duda fué agotada en pocos meses la primera tirada apesar de su elevado precio; *nueve* pesetas. Esta segunda edición sale á luz con la venerada carta, que de Su Santidad León XIII ha recibido el autor y con el aumento de seis pliegos formando un tomo en 4.^o mayor de más de 630 páginas, lujosamente encuadernado en tela, y se vende á seis pesetas.

Con el deseo de hacer asequible al Clero esta excelente obra de oportunidad, un Bienhechor facilita celebración á los señores Sacerdotes de esta Diócesis, los cuales podrán obtenerla entendiéndose con D. Santos González y González, Presbítero que vive en la calle de Guzmán el Bueno núm. 10 de esta Ciudad y diciendo tres misas por su intención.

Del mismo modo pueden obtener la Vida del Bto. Alonso de Orozco, escrita por el mismo autor diciendo cuatro misas.